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平成２７年５月（第２回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時

平成２７年５月２８日（木）午後２時００分～午後３時２９分 

２ 場所

井波庁舎 ３０１号会議室 

３ 出席委員 

・教 育 委 員 長 渡 邊 美 和 子・教 育 委 員 岩 井  透 

・教 育 委 員 碓 井 好 彦  ・教  育  長 高 田  勇 

４ 説明出席者 

 ・教育委員会教育部長 豊 川  覚   ・教育総務課長 酒 井 啓 行 

・生涯学習スポーツ課長 浦 辻 一 成  ・文 化 ・ 世 界 遺 産 課 長 此 尾 治 和 

・福光美術館副館長 大 浦 洋 志  ・福光福祉会館長 竹 澤 一 秀 

・中央図書館長 若 田 康 雄  ・教育センター所長 河 合 清 明 

・教育総務課副主幹 村 田 朋 一  ・教育総務課副主幹 長 谷 修 司 

５ 傍聴人数 

 ０人 

６ 会議の要旨 

 午後２時００分、委員長が開会を宣し、議事に入る。 

 １ 前回議事録の承認 

 全員が異議なく承認した。

 ２ 教育長の報告 

  ・5/16、17 市内小学校運動会について 

・5/28 南砺市小学校連合運動会について 

・学校訪問研修について 

 ３ 協議事項 

（１）平成２７年６月補正予算の概要について 

教育総務課長、生涯学習スポーツ課長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（２）南砺市総合教育会議運営要綱（案）について 

教育総務課長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（３）社会教育委員の委嘱（案）について 

   生涯学習スポーツ課長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（４）南砺市図書館協議会委員の任命（案）について 
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   中央図書館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（５）南砺市スポーツ推進審議会委員任命（案）について 

   生涯学習スポーツ課長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（６）中央図書館休館日の変更について（７～８月） 

   中央図書館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

（７）中央図書館閉館時間の変更について（福光ねつおくり七夕祭り期間） 

   中央図書館長から説明した。 

委員長から可否を諮ったところ、全員異議がなく承認した。 

４ 報告事項 

（１）平成２７年度５月補正予算について 

   生涯学習スポーツ課長、文化・世界遺産課長から説明した。 

（２）平成２７年度南砺市奨学金の貸与について 

   教育総務課長から説明した。 

（３）市民大学講座・放課後子供教室子ども教室等の実施について 

   生涯学習スポーツ課長から説明した。 

（４）チャレンジデーの結果について 

   生涯学習スポーツ課長から説明した。 

（５）南砺市立図書館の利用状況について 

   中央図書館長から説明した。 

（６）県外視察（小中連携・ＩＣＴ）について 

   教育センター所長から説明した。 

（７）平成２７年度学校訪問研修について 

   教育センター所長から説明した。 

（８）南砺市文化芸術振興プラン策定委員会の開催について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

（９）世界遺産登録２０周年記念事業について 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

（10）南砺市埋蔵文化財センターリニューアルオープンについて 

   文化・世界遺産課長から説明した。 

 ５ その他 

（１）和紙アートコンクール（アートで遊ぼう）の募集について 

   福光美術館副館長から説明した。 

（２）三浦雄一郎 エベレスト登頂写真展について 

   福光美術館副館長から説明した。 
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６ 今後の日程

  次回教育委員会開催（予定）

日時 平成２７年６月２４日（水） 午後２時００分

   場所 井波庁舎 ３０１号会議室

７ 議事

  協議事項について

○委     員

○事  務  局

○委     員

○事  務  局

○委     員

○委     員

○事  務  局

○委     員

○委     員

○委     員

○事  務  局

○委     員

協議事項（３）関係

公募は実際には何人もあったのか。 

公募はこの方１人だけであった。 

他の市町村も、在職年数はほとんど０年の方ばかりなのか。 

各団体からの充て職でお願いしている関係もあり、団体の役職を代

わられると社会教育委員も合わせて代わられる方が多いためであ

る。調べたわけではないが、他の所でもほとんどの方は在職年数が

短いのではないか。 

これについてはよいか。承認。 

協議事項（４）関係

図書館協議会は、実際年に何回程行っているのか。 

昨年は２回と聞いている。今回初めての方がほとんどということも

あるので、１回目は図書館活動の内容について報告し、２回目は今

後の図書館運営について意見をいただき、最後にまとめたいと思っ

ている。できれば３回は行いたい。 

特に何もなければよろしいか。承認。 

協議事項（７）関係

ねつおくりの時間に閉館していると、とても寂しい感じがする。昨

年は公衆トイレとしての利用や、この機会に初めて入館した方もい

るようなので、大変良かったのではないか。今年も色々と大変であ

るが、やっていただけるということは良いことである。 

職員の勤務の割り振りは、うまく円滑にいっているのか。 

超過勤務を出さないという方向で、午前中は手薄になるが４人体制

にして、中の仕事をせずに全員窓口対応にしている。７・８月も非

常に厳しいが、できるだけ窓口対応でやっていきたい。中央図書館

だけなので、できれば他の城端や井波、福野でも行いたいが、職員

が揃わないのが現状である。 

特に何もなければよろしいか。承認。 



                 Ｐ.4／6 

○委     員

○事  務  局

○委     員

○事  務  局

○委     員

○事  務  局

○委     員

○事  務  局

○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

報告事項（４）関係

実施する曜日なども、結果に影響しているのでは。 

全国的に、５月の最終水曜日と決まっている。 

参加している自治体数の、県内や全国の推移状況はどうなのか。 

県内では若干減っている。市町村合併を機会に減少したが、それは

市町村の数自体が激減したためであり、それ以降は、新たな加入や

途中脱退もありほぼ横ばいである。笹川財団の助成金が、昔と比べ

るとかなり減少したことも影響している。 

この事業の評価は、どういう場でされているのか。 

事務の点検評価でやっている。昔から見ると若干参加率は落ちてき

ているが、市民の 50％に当たる 26,000 人以上が、１日参加するイベ

ントとしては他には無いということで、効果は高いと評価している。

先程のスポーツ推進審議会にもかけているのか。 

かけている。 

報告事項（６）関係

新しい発見等あれば聞かせてほしい。 

昨日見ていただいた、井口中学校の先生が先駆的に取り組んでいる

わけで、全てがああいう形に使いこなせているかということは、ま

だまだ言えないと思う。子ども達がタブレットを使うのは昨日で４

回目であり、４回であそこまでいくのはかなりのものではないだろ

うか。回数をかなり積み重ねれば、子ども達にも教員にも非常に有

効なツールになるのではないか。今後は６名を核にして、こういう

教員を増やし少しでも裾野を広げていく事が、教育委員会としての

責任だと思っている。 

昨日拝見し、４回目ということだが使いこなしていた。今の子ども

達はわりとすぐについていけるのではと思うが、英語教育はコミュ

ニケーション能力を引き出すことでもあると思うが、ヒアリングな

どを個別にできることで英語を身近に感じることが実感でき、少し

感動した。是非、良い意味で使いこなしてもらい、良くなるように

期待している。 

今年の２月に訪問した、芝園小の先生、子ども達よりは使いこなせ

ていないのは紛れの無い事実であるが、いずれああいう形になって

いくのではないかと思う。 

教科によっても使いこなし方は多分違うと思うが、昨日の英語の授

業はすごくリアルに使えて良いと思った。 

今までの授業を受けるスタイルにタブレットが加わったという感覚
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○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

○事  務  局

○事  務  局

○事  務  局

○委     員

○委     員

○委     員

○委     員

○事  務  局

○委     員

○委     員

○事  務  局

○委     員

だが、机の上には参考書、ノート、教科書、筆箱があり、そこに新

たにタブレットが増えたため、置き場に困っていた。 

あの机では正直言って厳しいと思う。 

井口中はまだ机は大きい方ではあるが。 

それでもあの状態だから、かなりそういう面で難しいと思う。 

そうなると、落ちないように使わない物はこまめに片付けたり、置

くための別な机を傍に用意する必要がある。 

今回は、学校訪問に合わせて先生がチャレンジした面もあるが、本

当にスタートしたばかりなので、これからは事前に使う時のルール

や規律も決めておくとよい。 

大きな学校は机が多いので、別な机を置く余裕が無い。 

たまたま、教育センターのタブレットが８台あり、昨日、井口中の

３年生が７人、先生入れて８人だったので、台数と人数が合い上手

い具合に貸し出しできたが、大きな学校だと１人１台というわけに

はいかない。 

４人で１台とか、グループで１台となる。 

英語のヒアリングの時に、音が多分聞き取りにくいのでヘッドホン

などいるのではないか。 

当然、必要となってくる。色々と足りない物もある。 

色々と検討課題があると思うが、そういう事も含めて是非研修して

きてほしいと思う。 

その他（１）関係

委員の湯浅先生は、以前井波にいたから、そのまま委員になってい

ると思うが、この学校名は必要か。南砺市にも美術教員がいるのに、

なぜ出町中学なのかと思われる方もいるかもしれない。昨年に気付

けば良かったが、これは外部には出るものなのか。 

これは企画書であり内部資料なので外部にはでない。チラシは現在

作成しているが、チラシにも載せない。 

企画書であろうと、学校名が何か気になるので、この機会に訂正し

ていただければと思う。 

その他（２）関係

ロビーはどれくらい入れるのか。 

椅子は５０脚位用意するが、それ以外の方は立ってもらうことにな

る。２００名程度は入ると思う。 

あと１５０人程は立ち見ということか。立っての１時間半はきつい
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○委     員

○事  務  局

○事  務  局

○委     員

のではないか。何年か前に体育協会でお呼びした時は、かなりの方

が聞きにこられたが、せめて丸椅子など用意しておけばどうか。 

チラシは用意してあるのか。チラシを配っているのなら、写真に興

味がなくても話だけを聞きにかなりの方がこられるのではないかと

思うが。来てはみたがずっと立っていたというのもどうかと思うの

で、その辺りなにか配慮をお願いしたい。 

そのほかにも、駐車場の問題があると思うが。 

駐車場については、文化・世界遺産課にお願いしてプールの所を使

わせてもらうことにしている。 

予測が付かないところもあるが、対応を良く出来るようによろしく

お願いしたい。 

午後３時２９分、議事が終了したので委員長が閉会を宣した。 


